

Juin 2013
N° 11

L'éveil à la sobriété

L'arrivée de l'été...
une occasion rêvée de se ressourcer



Maison des Associations, 62 rue de Sultz, 68200 Mulhouse

Créé en 1989 en dehors de toute appartenance religieuse ou politique. Vie Libre est un mouvement familial de guérison de l'alcoolisme, de prévention, de promotion individuelle et sociale

E-mail : bmouthon@estvideo.fr Site : <http://vie.libre.mulhouse.free.fr>

Bonnes vacances!



Cette brochure « Eveil à la Sobriété » annonce l'été et les vacances. Les adhérents se mobilisent pour permettre de profiter de la belle saison.

Cette année est exceptionnelle car Vie Libre fêtera son 60ème anniversaire, rendez-vous est donc pris en inter-régional (Nord Est-Alsace-Moselle- France –Comté) à Ban sur Meurthe, dans les Vosges. Une délégation de notre structure s'est inscrite pour se retrouver entre adhérents, amis, et en famille. Nous serons nombreux à aborder l'été dans la joie de nous retrouver en vacances, parce que nous avons tous besoin de nous ressourcer ! Vie Libre section Mulhouse se prépare également pour un rendez-vous devenu incontournable à la rentrée : la fête des rues de Kingersheim où vie libre tiendra son stands en face du Créa. Cette fête est l'occasion de se

retrouver, de rechercher des nouveaux adhérents dans l'attente de l'évènement phare de l'année qui est le 60ème anniversaire de l'association.

A tous un bel été, ressourcez-vous, amusez-vous et revenez-nous plein d'entrain et d'imagination et gonflés à bloc pour démarrer la rentrée avec joie et allégresse.



Bernard MOUTHON-Claudine Mouthon

Sommaire

JUIN 2013 - EVEIL ET SOBRIETE N° 11

2	Edito	Sommaire	8	Rencontre	Solidarité
3	Vie libre dans l'action		9	Entre nous	Eveil
4	Départ	Infos	10	Agenda	
5	Infos		11	Agenda	
6	Vie du réseau		12	Agenda	
7	Rencontre				

L'éveil à la sobriété : Trimestriel édité par la Section Vie Libre Mulhouse

Rédaction-administration : Maison des Associations, 62 rue de Soultz, 68200 Mulhouse.

Tél : 03 89 50 90 77. Internet : <http://vie.libre.mulhouse.free.fr> E-mail : bmouthon@estvideo.fr

Direction : Comité de Section Vie Libre. Directeur de la publication : Bernard MOUTHON.

Comité de rédaction : Chantal LEMARECHAL, Claudine Da Silva, Claudine Studer Carrot, Jean Claude Bel, Philippe Salin, Raymond Woelfl, Alexandre Da Silva.

Abonnements : Gratuit Soutien : 35 € Crédit Mutuel : 04102 35190841.

Impression : Esquisse architecture Da Silva. Tirage : 100 exemplaires.

Avec le soutien de la section Vie Libre Mulhouse.

Vie libre dans l'action

60ème Assemblée Générale Ordinaire du Mouvement National Vie Libre

Au Centre Omnisports à Vichy

Bienvenue à la 60ème Assemblée Générale Ordinaire du Mouvement National Vie Libre

Elle se déroulera les 23 et 24 novembre 2013, au Centre Omnisports à Vichy.

Tous les délégués des comités départementaux, des sections isolées, ainsi que les responsables régionaux, délégués nationaux, et membres du Conseil d'administration, sont conviés et pourront prendre part aux votes.

Anniversaire 60ème Mouvement National Vie Libre

A l'occasion des 60 ans, du Mouvement National « Vie Libre » Rendez-vous a été pris en avril au domicile de Jean Claude Bel, responsable de la Région Nord-Est, à Fagnières 51510. Une délégation conduite par Marcel et Claudine Ratzel, délégué National, et Bernard et Claudine Mouthon, responsable, Région Alsace-Moselle s'y est rendue. La rencontre avait pour but de finaliser l'événement du 60ème anniversaire en y associant les départements (France Comté, Nord-Est, Alsace-Moselle) Nous avons planché sur l'organisation et nous avons fait un point d'étape sur le congrès inter Régional à VIC, (Ban sur Meurthe dans les Vosges) qui se déroulera le 1^{er} juin 2013. Ce sont des moments forts qui entretiennent

et enrichissent les liens qui nous unissent. Une Journée intensive donc, riche en échanges et en débats qui, au-delà de permettre d'approfondir les sujets d'actualité nationale, est un moment privilégié pour la dynamique et la cohésion régionale. Chacun gardera sans doute en mémoire l'ambiance sympathique qui aura permis la découverte de talents dans la documentation et le marketing, au sein de l'équipe en poursuivant, pour ceux qui avaient encore des ressources, autour du diaporama que nous projetterons lors de la manifestation en juin prochain et qui laissera quelques souvenirs....



Les préparatifs vont bon train pour le congrès Inter Régional Vie Libre



Les préparatifs vont bon train en vue de l'événement phare de l'année 2013. L'équipe sous l'impulsion de Jean Claude Bel, s'affaire comme dans une ruche pour les derniers préparatifs afin que cette journée soit une réussite.

C'est aussi l'occasion de rencontrer en chair et en os, tous les acteurs bénévoles de Vie Libre qui informent au quotidien sur la lutte contre l'alcoolisme, mais également la possibilité d'échanger et de se ressourcer.

En effet le Congrès Inter Régional Vie Libre du samedi 1^{er} juin 2013, au VIC à Ban sur Meurthe, dans les Vosges accueillera 200 délégués venant du Nord-Est, Franche Comté, Alsace-Moselle. Cet événement permet d'exprimer son soutien, et d'organiser le soixantième anniversaire du Mouvement National Vie Libre. A cette occasion, Bernard Mouthon, responsable régional Alsace-Moselle, a reçu la banderole du mouvement national Vie Libre, la façade de la maison des Associations, 62 rue de Soultz, siège de la section Vie Libre Mulhouse arbore désormais son slogan : « 60 ans de guérison, 60 ans d'amitié et d'action... »

Alors pas question de passer à côté de cet événement, cocktail de toutes les initiatives des structures régionales qui ont fait le succès du mouvement. La journée sera riche en activités festives, chants, témoignages, et expositions...60 ans ça se fête ! Nous souhaitons, cher public, vous faire partager ces moments de bonheur.





André, Auguste Jaeg, inhumé à côté de son épouse

Le militant membre actif, André Jaeg, responsable adjoint, section Vie Libre Mulhouse, décédé à l'âge de 77 ans, a été inhumé vendredi 17 mai dernier au cimetière de la place des combattants en Afrique du Nord de Wittenheim.

Le décès d'André, est survenu le mardi 14 mai 2013, à l'hôpital du Moenchsberg, suite d'une pénible maladie, supportée avec un courage exemplaire.

Les habitants de Fernand Ana et environs, les associations (Groupements des associations, Madnèss'Desing', Omsl,) et les membres Vie Libre, sont venus en nombre rendre un dernier hommage au militant actif lors de la cérémonie religieuse, en l'église Saint Christophe.

André Jaeg a rejoint la section Vie Libre, en jan-

vier 1991, militant actif, il a été chargé d'animer l'équipe de base, avec son Epouse Huguette, en 1992 à la maison des Associations de Wittenheim. Puis il a rejoint le comité de section, élu comme membre assesseur, suite au décès de son épouse, il se présente comme responsable Adjoint, en 2011. Son dévouement, et sa participation aux animations des diverses associations, (loto-fête de quartier, pétanque), spécialiste du stand frites et merguez, infatigable, c'était sa passion.

Merci André pour ta gentillesse, ta générosité. Ton départ ne nous laisse pas indifférent, cela fait un grand vide, mais je crois surtout que ton exemple peut être source d'inspiration pour tous ceux qui veulent rendre plus chaleureuse, plus humaine « La Soif d'En Sortir »

Infos

INAUGURATION De l'Accroche Cœur !



Le 30 avril, Bernard et Claudine, en petite délégation de l'association Vie Libre, sont venus souhaiter une bonne réussite et témoigner de leur sympathie à Léa Da Silva notre première

ambassadrice vie libre à l'occasion de l'inauguration de son salon de coiffure « l'Accroche Cœur », situé 2 porte de Bâle

à Mulhouse. De nombreux amis, passants, ont franchi la porte du salon de coiffure, pour assister à des démonstrations, animations, dégustations. Léa n'a pas caché sa joie de voir tout ce petit monde, elle a apprécié le soutien de Vie Libre qui lui a gentiment prêté une tonnelle pour abriter l'apéro dinatoire concocté par sa maman et ses amies.

Cette inauguration a été un succès malgré le temps maussade mais chaleureuse par les nombreuses personnes présentes. Bravo Léa, et une très grande réussite dans la voie que tu as choisie, moments sympathiques et convivial que nous avons partagés ensembles.

FERMETURE DE LA PERMANENCE « VIE LIBRE » MAISON DES ASSOCIATIONS, 62 RUE DE SOULTZ, 68200 MULHOUSE POUR CONGES ANNUELS

Cher-es ami-es,

L'heure des vacances a sonné pour les membres de Vie Libre ! Aussi, l'activité du blog, et du site de l'association -que vous êtes chaque semaine plus nombreux à suivre et votre soutien m'encourage-, va être mis entre parenthèses jusqu'à la rentrée. La permanence Vie Libre sera exceptionnellement fermée du 19/07/2013 et reprendra le jeudi 22/08/2013.

L'association vie libre vous accueille chaque jeudi de 14h00-18h00, 62 rue de Sultz à Mulhouse-Bourzwiller au 1er Etage. Je crois qu'un peu de repos va nous faire le plus grand bien après des mois encore très chargés en activités pour rendre encore plus attractive l'association vie libre

Une rentrée animée nous attend avec en toile de fond le concours de Pétanque le dimanche 11 août au foyer Saint Adelphe et la fête des rues de Kingersheim (1er septembre). Vie Libre sera présente et tiendra comme chaque année un stand qui proposera de délicieuses crêpes et gaufres ! Rentrée riche puisque le mouvement national vie libre fêtera son 60ème anniversaire ! Encore plus efficace et porteur d'espoir c'est le défi que Vie Libre aura à relever dès la rentrée.

Bon été et bonnes vacances à toutes et à tous !

Les faits :

La marque Lesieur grossiste en huile, a acheté à vil prix un lot de 40.000 tonnes d'huile de tournesol ukrainienne (région de Tchernobyl).

Exerçant son métier, cette société a revendu avec profit cette huile à d'autres multinationales de l'agroalimentaire. Un contrôle a posteriori a mis en évidence la présence frauduleuse, dans ce lot, d'huile minérale destinée à la lubrification des moteurs.

Que croyez-vous qu'il arriva ? Ces empoisonneurs, dont l'avidité autant que la veulerie sont sans limite, ont néanmoins décidé d'utiliser sciemment cette huile pour composer leurs produits. Le pire, c'est qu'ils ont eu l'accord des autorités (françaises et européennes) qui ont décrété que tant que les produits n'en contenaient pas plus de 10%, personne ne devait tomber trop malade.

Ils ont 40000 tonnes à écouler, un peu plus de 5000 tonnes pour la France. Cela fait environ 100 grammes de saloperie par habitant à faire ingurgiter !

La Grèce, dont les autorités semblent moins irresponsables que les nôtres, vient de réagir et d'interdire l'utilisation de tous les lots depuis le 1er janvier. Mais chez nous, dans nos hypermarchés, il y a donc en ce moment des produits contaminés à l'huile de moteur !

Attention : nombreuses marques concernées, à boycotter d'urgence !

Les produits les plus susceptibles de contenir de l'huile empoisonnée sont les suivants :

- - Lesieur, bien évidemment, puisqu'elle est à l'origine du problème, et toutes les marques du groupe :
- Fruit d'or
- Epi d'or
- Frial
- Isio 4
- Oli
- Carapelli
- Saupiquet
- Toutes les marques du groupe Unilever
- <http://www.unilever.fr/ourbrands/foods/default.asp>
- Amora
- Planta Fin
- Maille
- Knorr
- Magnum
- Miko
- Mayonnaise
- Tarama
- Sauce Béarnaise
- Chips
- Vinaigrette allégée
- Surimi
- Céleri Rémoulade
- Soupe de poisson en conserve
- Poisson pané
- Paupiettes de veau
- Thon et sardines à l'huile
- Pâtes à tartiner chocolatées
- Gaufrettes à la confiture
- Barres céréalières et sucrées pour les enfants
- Cookies

Vous pouvez téléphoner au service consommateurs de Lesieur au 0 810 193 702 (tarif appel local) pour demander des précisions

Le nombre d'appels sera déterminant pour que la transparence se fasse.

Merci.

Pascal Blain, 2 rue du Mortier- 39290 MENOTEY Tel 09 77 58 22 99

Source :

C'est le Canard Enchaîné qui a révélé l'affaire il y a 2 semaines, avec des reprises le jour même dans la presse nationale.

Et vous, relayez l'information ! Selon vos moyens, parlez-en autour de vous, dans vos blogs, dans vos journaux, et surtout, CITEZ LES MARQUES, c'est de ça dont ils ont la trouille !

Bourtzwiller : La santé au cœur de toutes les attentions

Le Dimanche 7 avril 2013, plus de 500 personnes ont effectué le « parcours du cœur » initié dans le square Baumann par le collectif mulhousien de prévention des maladies neuro et cardio-vasculaires et soutenu par la Ville de Mulhouse. Les motivations étaient diverses chez les courageux qui ont bravés une bise glaciale pour parcourir les circuits de 2 ou 5

km à travers les rues du quartier. Le stand Vie Libre a tenu sa place, comme d'habitude, avec l'objectif de sensibiliser les personnes de tous âges à la lutte contre l'alcoolisme, à travers l'utilisation de jeux interactifs ou de lunettes qui simulent les effets de l'alcool sur le champ de vision et l'appréciation des distances.

UNE ASSOCIATION DYNAMIQUE.

Mercredi 15 mai 2013, s'est tenue l'assemblée générale de l'Association Habitat&Humanisme Alsace Sud, devant une trentaine de membres, dans les locaux de la Maison des Associations, sous la présidence d'Alexandre Da Silva, en présence d'Antoine Fayet, membre du bureau fédéral de Lyon. Les bilans financier et moral ont été approuvés à l'unanimité. Cette première assise s'est achevée autour du verre de l'amitié des plus sympathiques, préparé et servi par l'association Vie Libre.



Superbe journée à l'ASOR

Une délégation de vie libre s'est rendue à Wittenheim au stand de tir « Emile Guth », le jeudi 9 mai, pour saluer les participants du concours de tir de l'ASOR, (Association des sous-officiers de réserve). C'est en tant que membre du CCVA (conseil communal de la vie associative) que cette délégation est venue soutenir son président Michel NAM à l'origine du concours de tir de la zone de défense Est, ouvert aux amicales de la Zone en collaboration avec l'ASOR de Belfort. Les tirs étaient effectués avec différentes armes : 38 WC, 9 mm, pistolets et carabines 22LR, pistolets et carabines à plombs, carabine Laser, le tout dans les diverses disciplines de vitesse et précision.

A cette occasion les membres de l'association se sont ensuite retrouvés autour d'un déjeuner : une Paëlla suivi du café et de son dessert. La remise des coupes est venue récompenser les vainqueurs de chaque discipline. La délégation Vie Libre a eu l'honneur de remettre la coupe du CCVA. Ce fut une journée bien sympathique !



Mulhouse Au Temple Saint Etienne Habitat et Humanisme, en chœurs

Quelques 300 personnes ont pris place samedi soir au temple Saint-Etienne pour un concert exceptionnel au profit de l'association Habitat et Humanisme.

Accueilli par Roland Kaufmann, grand ordonnateur des animations au temple Saint Etienne, le public a pu ensuite découvrir Habitat et Humanisme par une présentation de son président Alexandre Da Silva. Puis le chœur de jeunes filles du collège Jean XXIII, sous la direction de Madame Garvin et accompagné par un pianiste-professeur de lettres de l'établissement a fait une très belle démonstration de sa maîtrise vocale, de Lollipop à l'Ave Maria, en passant par des chants antillais. Un moment fort agréable, plein de fraîcheur et de sourires. Les choristes plus expérimentés des Gospel Messengers ont pris le relais. Basé à Kingersheim, ce chœur dirigé avec maestria par Germaine Heinrich a fait monter la température de quelque degrés, avec des classiques du gospel. Les deux formations se sont réunies pour un final très émouvant :

"Oh Happy days", qui a résonné très fort du premier au dernier rang, repris avec ferveur par le public. Habitat et Humanisme est une association créée à Lyon par Bernard Devert, ancien professionnel de l'immobilier devenu prêtre, qui agit depuis 25 ans en faveur du logement et de l'insertion des personnes en difficulté. Elle milite en faveur de l'accès des personnes seules et des familles en difficulté à un logement décent et à faible loyer, en privilégiant des logements situés dans des quartiers "équilibrés" au cœur des villes afin de garantir la mixité sociale. L'accompagnement des personnes logées est essentiel pour H & H, afin de favoriser le retour de l'estime de soi, l'acquisition de l'autonomie et la reprise de liens sociaux, indispensables à toute insertion. Habitat et Humanisme est aussi un pionnier de l'épargne solidaire en France. Son antenne dans le Haut-Rhin compte une trentaine de bénévoles, dont plusieurs étaient présents, sous la présidence d'Alexandre Da Silva.

Dîner dansant des Battemer Narra

Une fois encore, cette soirée dîner dansant, animée par le groupe carnavalesque les Battemer Narra fut une réussite en tous points la bonne humeur et l'amitié étaient au rendez-vous en avril dernier, dans la salle des fêtes à Battenheim. Cette manifestation s'est déroulée dans une excellente ambiance très conviviale. Avec plus de 200 personnes, « vie libre » a pris place parmi les convives, la fête s'est prolongée par un copieux repas une paëlla préparée par les organisateurs, et la soirée dansante chaleureusement animée par l'orchestre « Variety's » du Haut-Rhin. Une très forte fréquentation et un franc succès.



Les Bourtzwillérois au rendez-vous au marché aux puces



Il y en avait pour tous les goûts et pour toutes les bourses dimanche 5 mai dernier, place du Rattachement à Bourtzwiller à l'occasion du traditionnel « Marché aux Puces » organisé par le groupement des associations. En effet, quelques 30 exposants pour ce rendez-vous devenu traditionnel ; les fidèles du rendez-vous, avaient loué un emplacement pour débarrasser leurs trésors. De quoi faire le tri dans une cave

qui déborde, dans les placards pleins à craquer ou dans son garage aux allures de véritable caverne d'Ali Baba.

Ainsi, par un temps calme, les visiteurs à l'affût de la bonnes affaires sont venus, pour certains, de bonne heure. Ce fut ensuite un flux régulier de badaud qui anima, une nouvelle fois, le marché aux puces de la place du Rattachement de Bourtzwiller. Rien ne manquait pour faire de cet événement un succès. Le stand tenu par des membres de l'association Vie Libre proposait, des crêpes, des gaufres (plein de confiture ou de chocolat ! attirait nombre de passants. Certains dégustaient sur place, d'autres repartaient avec la marchandise.

Une affluence régulière pour cette balade dominicaine en plein air, en famille ou entre amis. « Tout s'est très bien déroulé, en plus le soleil était de la partie. Cela étant, la fête continue pour les petits et les grands », rappelle le président Jacky Bocchéciampe, en pensant aux autres animations de Bourtzwiller qui auront lieu prochainement.

Rencontre

Kingersheim : Une journée citoyenne à Kingersheim, vie libre en charge de l'apéritif !



Le Hangar (salle des fêtes) a accueilli 700 personnes le samedi 25 mai 2013, dès 9h00, pour la journée Citoyenne. Les absents ont eu tort ! Cette journée consiste à améliorer le cadre de vie de la Commune en encourageant la participation de la population. Les bonnes volontés et les compétences de chacun autour des travaux d'intérêt général ont été identifiés auparavant (écoles, équipements sportifs et culturels, forêts, espaces publics de loisirs, etc.). Les tâches et objectifs qui étaient ceux de Kingersheim Propre (nettoyage de secteurs préalablement définis, tels que la zone des étangs, la forêt communale, les berges du Dollerbachlein, la zone d'activité économique et certains terrains privés...). Dans un souci d'efficacité et de cohérence, il était en effet essentiel de réunir en une seule date deux opérations qui partagent leur vocation

écologique, bénévole et solidaire. L'objectif étant de raviver cet esprit d'entraide en favorisant la rencontre des habitants et des générations et en familiarisant les plus jeunes aux notions de travail désintéressé et de civisme.

Cette initiative prend, chaque année, des proportions de plus en plus importantes avec de plus en plus de bénévoles, et associations ce qui permet de diversifier les activités proposées, pour le plus grand plaisir des adultes et les jeunes.

Quant à l'association « vie libre », elle s'implique suite à la demande de la ville dans la fabrication d'un cocktail sans alcool proposé pour l'apéritif. C'est l'occasion de donner un caractère convivial à cette journée. Pour l'association vie libre, il s'agit de concocter un cocktail sans alcool pour faire un apéritif avant le repas servi lors de la journée ce qui représente 120 litres. Nous avons donc mobilisé 6 militants qui ont su mettre leurs diverses compétences au service de toute la communauté.

A midi le barbecue a remporté un vif succès. Ce repas a été financé par la Ville de Kingersheim.

De nombreuses associations ont pris part aux travaux, nettoyés divers endroits au sein de la commune. Ils ont été fortement impressionnés par le nombre de débris de bouteilles en verre ramassées.

En bref une journée riche et bien remplie qui est à renouveler l'année prochaine. C'est une réussite !

Solidarité

Habitat&Humanisme Mulhouse Alsace Sud et crédit Mutuel

Dernièrement, le Directeur M. Fischer du crédit Mutuel Saint-Antoine, de Bourzwiller, a proposé à l'association d'Habitat&Humanisme Mulhouse Alsace Sud, d'intervenir lors de leur Assemblée Générale devant les 350 sociétaires à l'espace EDEN de Sausheim le vendredi 15 mars. C'est Bernard Mouthon, responsable de l'association Vie Libre, membre de cette structure et partenaire qui est intervenu pour présenter l'association Habitat&Humanisme. Il s'agissait de mieux faire connaître cette association et son dynamisme local, mais également d'intervenir sur les spécificités, et la nécessité de créer des logements diffus et très sociaux...l'objectif étant d'y loger des personnes en difficultés et leur permettre de se réinsérer. L'association intervenait sur le dispositif Igloo ou comment accompagner, dans la construction et la rénovation les futurs locataires dans leur logement, tout en suivant une formation professionnelle, leur permettant ainsi de retrouver le chemin de l'emploi.



Solidarité

Remise de chèques a l'association « sourire ensemble » provenant de la vente de livre au salon Librairie Jac'thé Mulhouse.

Cette remise du chèque a eu lieu en janvier dernier, 5 Place De La Paix 68100 Mulhouse, en présence de la gérante Jacqueline et Alexandre Da Silva, et le Président Gilbert Buttazzoni de Sourire ensemble provenant de la moitié du prix des livres reversé à l'association.

Sourire ensemble

L'association Sourire ensemble a été fondée il y a trois ans. Elle a pour vocation d'apporter des moments de bonheur aux enfants et aux adolescents touchés par la maladie. Ces enfants peuvent ainsi s'évader du monde hospitalier qu'ils côtoient régulièrement. explique Gilbert Buttazzoni, président de l'as-

sociation. Sourire ensemble compte huit membres actifs, plus de 60 adhérents et touche plus de 100 enfants. Pour sa part, vie libre s'associe à soutenir la réalisation de ces actions, y compris les moyens de fonctionnement, en adhérent à l'association.



Entre nous

Vie Libre

L'association Vie Libre se compose de militants bénévoles qui sont sortis de l'enfer de l'alcool et qui vont bien. Ils n'ont qu'un but maintenant : aider le maximum de personnes à guérir. La marque la plus importante de la guérison, c'est la reconquête de la liberté ! Tous les jeudis de 14h00-18h00, à la maison des Associations, 1 er Etage, reçois sans rendez-vous.

Contacts :

MOUTHON Bernard

Tél :03.89.50.90.77/ 06.98.90.49.16

Eveil

Au collège Hegenheim : Conférence-débat sur les addictions

Ce mardi 7 mai, dans le cadre de la citoyenneté, le proviseur principal du collège des Trois Pays de Hégenheim, a convié Aurélia, Christelle de Sémaphore Mulhouse Sud Alsace l'association Vie Libre fixée pour une rencontre avec comme sur le thème « assister les personnes dépendantes » (alcool, drogues et tous les comportements suscep-

duits induisant une dépendance. Même si l'alcool est autorisé par la loi, une consommation abusive peut être dangereuse. Après une soirée « bien arrosée » prendre le volant est très dangereux près de 40000 morts par an en France, sont dues à l'alcool.

L'intervention a été d'une grande richesse et les collégiens ont été vivement intéressés, surtout lors des ateliers de jeux interactifs : le jeu d'oie « l'alcool n'est pas un jeu » avec la mise en situation comme les plots et les lunettes « alcool » qui reproduisent la vision d'une personne au taux d'alcoolémie supérieur à 1,5 grammes.

En plus de l'apport théorique, les élèves ont pu avoir des adresses de structures ressources et sont repartis avec de nombreux documents.

Le collège d'Hégenheim, a été très satisfait d'avoir pu associer à son action des partenaires extérieurs compétents qui ont contribué à la politique éducative et de prévention de l'établissement et prévoit ainsi de renouveler cette action.



tibles d'entraîner des pratiques addictives) L'objectif ? Faire émerger une réflexion autour de la consommation d'alcool. Sémaphore, et vie libre, ont permis à 6 classes de 4ème mettre en évidence les risques de l'usage et de la consommation aux pro-



CALENDRIER DES DIFFÉRENTES RÉUNIONS DE LA SECTION - ANNÉE 2013

Comité	Réunions Femmes	Bourtzwiller Equipe de base	Kingersheim Equipe de base (emprunter l'escalier)	Wittenheim Equipe de base (à côté de la mairie)	Pfastatt Equipe de base
18h00	14h30	18h à 19h	18h à 19h	20h à 21h	17h00-18h00
Siège Vie Libre - Maisons des Associations 62, rue de Soultz, 68200 Mulhouse			Local CCVA-OMS Cour Tival 2, place de la réunion, 68260 Kingersheim	Maison des Associations 21, rue d'Ensisheim 68270 Wittenheim	Salle l'Escal 15, rue de Kingersheim rue de Kingersheim 68120 Pfastatt
13 juin	-	07 juin	21 juin	28 juin	12 juin
11 juillet	10 juillet	05 juillet	19 juillet	26 juillet	10 juillet
12 septembre	11 septembre	06 septembre	20 septembre	27 septembre	11 septembre
10 octobre	-	04 octobre	18 octobre	25 octobre	09 octobre
14 novembre	13 novembre	férié	15 novembre	29 novembre	13 novembre
12 décembre	-	06 décembre	20 décembre	27 décembre	11 décembre

Samedi 15 juin, terrain Gunsbach, 14h00-24h00 fête Quartier (forum des Associations) Mulhouse

Dimanche 11 août, foyer Saint Adelphe, inscription à partir de 13h00, Concours de Pétanque à Kingersheim

Dimanche 1^{er} septembre, Fête des rues de 8h00-18h00 dans les rues de Kingersheim, stand Vie Libre face au Créa

Samedi 19 octobre, fête de la Soupe, square Baumann dès 12h00 dégustation des soupes ! Mulhouse

Meeting Tuning au hall au coton, 12-13 octobre, à Wittenheim, orchestré par Madness' Design. Vie Libre installe son stand « au plaisir des gourmands » propose ses délicieuses crêpes, gaufres. Présentation de l'association Vie Libre par Exposition et document sur les risques Alcool !

Rendez-vous, samedi 12 octobre de 18h00-24h00, dimanche 13 octobre 10h00-18h00

Pour prendre connaissance des activités Vie Libre, consulter la page : Facebook Vie Libre La Soif d'En Sortir



Tournoi de pétanque



Organisé par

VIE LIBRE

Section de MULHOUSE

Dimanche 11 août 2013

dès 13 H 00

à

KINGERSHEIM

foyer ST Adelphe rue de l'Eglise

Petite restauration, buvette pâtisserie

**Pour tous renseignements contacter le
06.98.90.49.16**

Inscription 6 euros par personne



Fête du quartier de Bourtzwiller* samedi 15 juin de 14h à minuit

Le rendez-vous de tous les habitants :

Rue de Gunsbach

Fête du jeu...en route pour l'aventure !

Tournoi de Futsal

Forum des associations

En soirée jusqu'à minuit : Zumba et danse orientale

groupe de raï Russikada et Dj Mohamed

Stands de restauration et buvette

Feu d'artifice en clôture



*** Organisée par la Commission Fêtes du Conseil de quartier de Bourtzwiller et financée par la ville de Mulhouse, le CSC Pax et Mulhouse-Habitat.**